

Schweizerische Korea-Vereinigung

PROTOKOLL der Mitgliederversammlung vom 22. Oktober 2022

Vorsitz Jean-Jacques Joss, Präsident
Teilnehmer Vorstand Reto Senn, Walter Nyffeler, Markus Fischer, Bruno Rösli
Teilnehmer 51 Mitglieder, 21 Gäste (wovon 17 Begleitpersonen von Mitgliedern)
Ort: Hotel Bellevue Palace, Bern

Traktanden

1. Begrüssung

Der Präsident heisst die Teilnehmer zur 68. Mitgliederversammlung herzlich willkommen. Speziell begrüsst werden Ehrenpräsident Dario Kuster und die Ehrenmitglieder Reto Clalüna, Hans Egger, Walter Leu und Peter Wyss; die ehemaligen NNSC-Delegationschefs Peter Sutter, Adrien Evéquo und Urs Gerber; den Gastreferenten Thomas Fisler und Frau Christine Rohr (Bibliothek am Guisanplatz); von der ROK-Botschaft Minister Counsellor LA Wonchan, Mr Counsellor OH Seong Taek (werden später eintreffen) und VA LIM Sangwoo; Oberst i GSt Dr. Michael Freudweiler (Stv Kdt SWISSINT); von der Kulturellen Gesellschaft Republik Korea-Schweiz Urs Fischer-Han mit Gattin. Es folgt via Direktschaltung nach Panmunjom die Grussbotschaft des neuen NNSC-Delegationschefs, Div Ivo Burgener, mit Informationen über die aktuelle Lage in Panmunjom und dem neuen Camp Humphrey.

2. Protokoll Mitgliederversammlung vom 23. Oktober 2021

Das Protokoll wurde allen Mitgliedern zusammen mit der Einladung zugestellt und ist auf der Homepage «www.korea-vereinigung.ch» aufgeschaltet; es wird einstimmig genehmigt mit Dank an den Verfasser, Walter Nyffeler.

3. Jahresbericht des Präsidenten

Mit einer Schweigeminute werden die seit der letzten Mitgliederversammlung verstorbenen Mitglieder gewürdigt. Es sind dies: Alex Haecky, Peter Wehrle und Gottfried «Göpf» Weilenmann.

Es folgt ein kurzer Rückblick auf die wichtigsten politischen und militärischen Ereignisse auf der koreanischen Halbinsel. Weitere Kontakte und Aktivitäten mit Korea-Bezug im Überblick:

- Personelle Mutationen bei der Schweizer-Delegation in Panmunjom.
- Verschiedene Begegnungen, Ausstellungen und Anlässe in der Schweiz.
- Verdankt die Unterlagen ehemaliger NNSC Mitglieder und Del Chefs an die BiG.
- Kontakte mit der Bibliothek am Guisanplatz (BiG) in Bezug auf das Rollenverständnis zwischen BiG und der Korea-Vereinigung.
- Einladung des Ministry of Patriots and Veterans Affairs (MPVA) zum Korean War Veterans Revisit Programm 2022 nach Korea. Mit Albert Kaufmann, Dario Kuster und Stephan Rutsch werden drei Veteranen mit Einsatz in den Jahren 1954-69 nach Korea reisen.
- Zur Erinnerung: Am 11.2.2023 sind es 60 Jahre seit der Aufnahme der diplomatischen Beziehungen zwischen der Republik Korea und der Schweiz und am 27.7.2023 feiert die NNSC ihr 70-jähriges Bestehen.

4. Kassa- und Revisorenbericht

Kassier Markus Fischer präsentiert die Rechnung 2021 wie folgt:

Erfolgsrechnung	
Einnahmen	CHF 10'319.25
Ausgaben	CHF 8'375.80
Einnahmenüberschuss / Gewinn	CHF 1'943.45
Vermögensrechnung	
Vermögen Stand 31.12.2021	CHF 50'301.08

Die Revisoren haben am 19.9.2022 die Rechnung und Vermögensbilanz per 31.12.2021 geprüft und empfehlen diese der Versammlung zur Genehmigung. Die Jahresrechnung 2021 wird einstimmig genehmigt und dem Vorstand Décharge erteilt mit Dank an den Kassier Markus Fischer und die Rechnungsrevisoren Stephan Rutsch und Alexandre Zermatten.

5. Festsetzung des Jahresbeitrages

Dem Antrag des Vorstandes, den Jahresbeitrag bei CHF 25.00 zu belassen, wird ohne Gegenstimmen und Enthaltungen zugestimmt.

6. Wahlen

Nach 15 Jahren (2008-2022) im Vorstand der Schweiz. Korea-Vereinigung wird Reto Senn aus beruflichen Gründen die Schweiz verlassen. Der Präsident würdigt die grossen Verdienste des zurücktretenden Vizepräsidenten. Auf Antrag des Vorstandes wird Reto Senn von der Versammlung mit Akklamation zum Ehrenmitglied gewählt.

Statutenkonform müssen 2022 der Vorstand wie auch die Revisoren neu gewählt werden. Als neues Vorstandsmitglied stellt sich Oberst Marc-André Ryter, 1964, zur Verfügung. Alle übrigen Vorstandsmitglieder wie auch die beiden bisherigen Revisoren sind bereit, sich wieder wählen zu lassen. Ohne Gegenstimmen und Enthaltungen werden Marc-André Ryter als neues Vorstandsmitglied und die übrigen Mitglieder für eine weitere Amtsperiode von drei Jahren, d.h. 2023 bis 2025, gewählt, respektive bestätigt. Der Vorstand setzt sich neu wie folgt zusammen: Jean-Jacques Joss, Präsident, Walter Nyffeler, Sekretär, Markus Fischer, Kassier, sowie Beisitzer Bruno Rösli und Marc-André Ryter. Revisoren: Stephan Rutsch und Alexandre Zermatten. Der Vorstand wird sich anlässlich der nächsten Vorstandssitzung neu konstituieren.

7. Verschiedenes

- Der Sekretär präsentiert die Besucherstatistik unserer Homepage www.korea-vereinigung.ch

Zeitraum	Anzahl Besucher	Anzahl Besuche	Anzahl Seiten
01.01. - 31.12.2012	1'067	1'657	4'209
01.01. - 31.12.2018	6'203	13'790	57'262
01.01. - 31.12.2020	8'098	12'581	44'982
01.01. - 31.12.2021	7'112	12'600	46'095
01.01. - 30.09.2022	3'819	6'449	27'061

- Der Präsident weist auf folgende Veranstaltungen hin:
 - Interessenten für die geplante Korea-Reise vom 11. -17.4.2023 können sich beim Präsidenten oder Urs Gerber melden.
 - Stamm der Schweiz. Korea-Vereinigung: Jeweils am 1. Mittwoch im Monat zwischen 16.45 und 18.00 Uhr im Restaurant Falken an der Münsterergasse 64 in Bern.
- Die nächste Mitgliederversammlung findet nach einer Konsultativabstimmung (14 Stimmen für 21.10., 21 Stimmen für 28.10.) am Samstag, 28.10.2023, im Hotel Bellevue Bern statt.

Nachdem es keine Wortmeldungen gibt wird der offizielle Teil der Versammlung geschlossen und es folgt ein sehr interessantes Referat «zu Hause in Nordkorea» von Thomas Fisler, ehemaliger Schweizer Vertreter der DEZA in Pjöngjang.

Jegenstorf, 28. Oktober 2022

Für das Protokoll



Walter Nyffeler